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令和４年岩見沢市議会第３回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．武 田 貞 行 議員（所要時間２５分） 

１ ３年目となるコロナ禍での当市の経済について 

(1) 新型コロナの発生から３年目を迎えたが、これまで市の経済への影響を

どのように分析しているか 

① 各種のイベントの中止に伴う影響について 

② 市内飲食業者への影響について 

③ 国の行動制限が行われていない状況での観光やイベントの開催について 

２ 当市の農業を取り巻く課題について 

(1) 燃油、肥料、飼料等、資材の高騰について 

① 国による支援事業のほか、市としての独自対策についての考えについて 

② 汚泥処理資材の活用について 

(2) 水田活用の直接支払交付金制度の厳格運用について 

① 優良農地の確保に向け厳格運用への取組の啓発をどのように考えている

か 

② 同制度の見直しの様々な矛盾点を国に対し、どのように見直すよう働き

かけているか 

３ 農業経営基盤強化促進法の一部改正について 

(1) 基盤法改正による「地域計画」への取組について 

 

２．日 向 清 一 議員（所要時間２０分） 

１ 定住を応援する通学支援補助制度の導入について 

(1) 市外の大学等に進学する学生に対して、通学費用の一部を貸与する制度

を導入することに対し、どのように考えるか 

(2) 一例として、岩見沢育英会の組織、財産等を活用しての制度導入も考え

られないか 

 

３．猪 口 満 雅 議員（所要時間２０分） 

１ 地方創生臨時交付金の活用について 

(1) 着手事業の進捗状況及びＫＰＩについて 

(2) 交付金が増額された場合の事業計画策定の方向性について 

 



２  

２ マイナンバーカードの普及促進について 

(1) マイナンバーカードの普及促進のさらなる周知について 

３ 指定管理者制度について 

(1) 指定管理者制度の活用施設の数について 

(2) 各施設のチェック体制について 

(3) 施設利用者からの意見・要望の取りまとめについて 

(4) イベントホール赤れんがに隣接するコミュニティ東駐車場出口の混雑解

消について 

 

４．越 戸 正 樹 議員（所要時間３０分） 

１ 新型コロナウイルス感染症の対応について 

(1) 市立総合病院の発熱外来について 

① 発熱外来の受付待ち・受診待ちの列並びに待ち時間の改善について 

② 発熱外来における健康保険証確認方法の周知と病院内における発熱外来

の案内表示について 

③ 発熱外来の利用状況について 

④ 今後の患者受入体制について 

(2) 国民健康保険の傷病手当金制度について 

制度の利用状況と今後の制度の運用について 

２ 公助・共助・自助の観点から、災害に備える施策について 

(1) 市職員の避難所開設訓練並びに市民参加の防災訓練について 

(2) 防災活動支援補助金の支援実績と今後の見通しについて 

(3) 自己備蓄について 

① 冬に対応した自己備蓄品と自己備蓄品の事前訓練使用の周知について 

② 市の非常時備蓄食料品のローリングストックの方法について並びに賞味

期限寸前の備蓄食料品の利活用について 

３ 教育機関における新型コロナウイルス感染症の対応について 

(1) 児童・生徒・教職員への感染対策について 

(2) 学級閉鎖、学年閉鎖並びに学校閉鎖の基準と休業期間について 

 

５．平 野 義 文 議員（所要時間２５分） 

１ スマート・デジタル自治体のさらなる推進に向けた取組について 

(1) 書かない窓口の評価と今後の展開について 

① 現時点でどのような評価をいただいているか 

② 今後、さらなる拡大充実が図られていくのか 

 



３  

(2) 市民協働のためのＩＣＴ活用について 

① ＬＩＮＥ公式アカウントの登録状況及び推移と今後の登録を促すＰＲに

ついて 

② 市民と協働可能なシステムの導入に対する課題及び見込みについて 

③ イベントカレンダーの積極活用について 

２ 岩見沢市の有機農業の推進と学校給食への活用について 

(1) 有機農業推進に向けた取組について 

① 現在の岩見沢市における有機農業の実施状況について 

② 市としてどのような支援をしているかについて 

③ 今後の推進に向けた考え方について 

(2) 有機農産物の学校給食への導入について 

① 庁内横断的に取り組む必要性について 

② 市内学校給食への有機無農薬野菜活用の事例と評価及び課題について 

③ オーガニック給食の推進に向けた教育長の考え方について 

３ デジタル・シチズンシップ教育について 

(1) デジタル・シチズンシップ教育の推進について 

① 現状の取組について 

② 今後の展開について 

 

６．木 村 光 宏 議員（所要時間２０分） 

１ 地域交通について 

(1) 移動手段の要望がどれほどあるのか 

(2) 今後の拡充について 

２ 自然災害対策について 

(1) 大水害体験の継承について 

(2) 雪害に関わる自衛隊災害派遣要請について 

３ ウクライナ避難民支援について 

(1) ウクライナ避難民支援についての市長の認識について 

(2) 支援体制構築について 

４ ストリートピアノについて 

(1) 教育長のストリートピアノへの認識について 

(2) 今後の設置の可能性について 

 

 

 

 



４  

７．河 合 清 秀 議員（所要時間２０分） 

１ 岩見沢市立総合病院について 

(1) 午後予約なし外来診療受付について 

午後外来新患受付ができない理由について 

２ 岩見沢市新病院建設基本計画について 

(1) 新病院開院が市民の市外医療機関入院動向に与える影響について 

岩見沢市外の医療機関入院者数を減少させるかどうか 

(2) 標榜診療科について 

医師確保をどのように行うのか 

(3) 新病院の重点医療機能について 

近隣市立病院との地域医療連携関係について 

(4) 駐車場計画について 

患者用駐車場と職員用駐車場について 

３ いわみざわ公園 郷土科学館について 

(1) いわみざわ公園 郷土科学館展示内容について 

展示内容、展示機器の更新予定について 

(2) 郷土科学館の改築及び移設について 

改築、移設建設の予定について 

４ 岩見沢市の埋蔵文化財に対する今後の方針について 

(1) 資料の整理や今後の発掘調査計画について 

５ 岩見沢デジタルミュージアムの開設について 

(1) 文化財や関連資料のデジタルアーカイブ公開について 

 

８．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分） 

１ マイナンバーカード発行事業について 

(1) 岩見沢市の取組について 

① マイナンバーカード取得が任意であることの認識について 

② 取組内容と交付件数について 

③ 交付率の道内の市の中での順位について 

④ 交付率を地方交付税に反映する方針への対応について 

⑤ マイナ保険証の市内医療機関の対応状況について 

２ 子どもの医療費助成制度の拡充について 

(1) 岩見沢市の取組について 

① 全道の市における取組について 

② 拡充の考えや実施検討について 

③ 無料化を実施した際の予算の試算について 



５  

④ 中学生の入院費用の助成額等について 

３ 生活保護世帯への経済的支援について 

(1) 緊急的経済支援について 

生活保護世帯への助成について 

４ 就学援助について 

(1) 就学援助の拡充について 

① クラブ活動費用の助成をする場合の予算等について 

② 認定基準の見直しについて 

 

９．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分） 

１ 水道事業について 

(1) 漏水について 

(2) ＡＩを活用した漏水調査について  

２ 持続可能な中小企業やコミュニティについて 

(1) 域内経済循環について 

(2) 地消地産の取組をはじめ、持続可能な地域づくりについて 

 

１０．大 坂 龍 起 議員（所要時間２０分） 

１ 旧西友、現在の「であえーる」について 

(1) 現在までの市からの支出について 

(2) 今後の見通し計画等について 

２ 除排雪事業について 

(1) 今後の市の取組について 

３ ゴミ対策について 

(1) 不適正排出改善に向けた現在の取組と今後の対策、見直しについて 

 

１１．池 島 和 行 議員（所要時間１５分） 

１ 地域ぐるみで子育てを支援する取組について 

(1) 市内における授乳室などの数や場所について 

設置型ベビーケアルームがこれからの子ども・子育てに必要ではないか 

 

１２．上 田 久 司 議員（所要時間２５分） 

１ 物価高騰対策としての水道料金の減免について 

(1) 全道・全国で広がっている水道料金の減免を岩見沢市も行うべき 



６  

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) 新型コロナウイルスワクチン接種の現状と今後の対応について 

(2) 市立総合病院の看護師等も感染が続いているが、現在の取組等について 

(3) 発熱外来の患者が増えていると思うが、現状と対策は 

(4) ＰＣＲ検査等の充実を 

３ 安倍元首相の「国葬」について 

(1) 憲法の立場に立ち、弔意を強制すべきでないが、市及び教育委員会の対

応は 

４ 旧統一協会について 

(1) 国会議員のみならず、地方自治体での関わりも報道されているが、岩見

沢の実態は 

(2) 市民の被害や相談の現状は。今後において不安や被害の相談窓口を臨時

的にも設置をし、対応をしては 

５ 道道宝水岩見沢線と東１７丁目通の交差点の信号機設置について 

(1) 今年度設置と聞くがその時期は。早期に設置をしてほしい 

６ 放課後等デイサービスについて 

(1) 午前中から利用できない理由が不明。午前中からも利用できるようにす

べきでは 

(2) 午前中の費用等について国や道への支援を求めるべきでは 

７ 物価高騰対策としての保育所等への支援について 

(1) 物価高騰に伴い保育所等の食材も上がっている。学校給食と同様に教育

委員会において補助をすべき 

 


